

Documento inquietudes, requerimientos y aspectos positivos manifestados por la comunidad
Procedimiento Audiencias Públicas Mineras
para el Otorgamiento de Títulos Mineros

Municipio	Listado de inquietudes, requerimientos y aspectos positivos manifestados por la comunidad del municipio de Nóvita, Chocó	Fecha de publicación	13/11/2025
Nombres y apellidos quién realiza	Ramiro Blanco	Rol contratista:	Social pedagógico
Nombres y apellidos quién revisa	Luisa Fernanda Flórez Solano Diana Chavarro Rodríguez	Rol contratista:	Contratista social Contratista social

Durante el mes de octubre y noviembre de 2025 el equipo de la ANM inició la implementación del procedimiento de Audiencias Públicas Mineras – APM – en el municipio de Nóvita, Chocó. En estas visitas se realizaron encuentros con comunidades de los lugares donde se encuentran las solicitudes viabilizadas para el posible otorgamiento de títulos de concesión minera.

Los objetivos de estos encuentros fueron los siguientes:

- Presentar el procedimiento de audiencias públicas mineras.
- Realizar pedagogía sobre el ciclo minero de las solicitudes ordinarias en el país.
- Dar a conocer la (1) solicitud de (PCC) viabilizada en el municipio de Nóvita, haciendo énfasis en que podría afectar directa o indirectamente su territorio.
- Identificar las principales expectativas, percepciones e inquietudes de las comunidades sobre las propuestas/solicitudes anteriormente expuestas.

Los resultados de este acercamiento fueron los siguientes:

Fecha	Placa	Veredas	Comunidad	Inquietudes, requerimientos y aspectos positivos
30 de octubre de 2025	504002	Nóvita	Representante legal del Consejo mayor de Nóvita. Junta directiva del consejo mayor de Nóvita	<p>Inquietudes</p> <ul style="list-style-type: none"> • Los participantes informan que el área solicitada se traslapa con territorio de Pindaza y de Santa Rosa. <p>Requerimientos</p> <ul style="list-style-type: none"> • El Consejo informó que ellos están de acuerdo y ven necesaria la formalización minera y piden se fortalezca ya que esta es su principal actividad económica. • El Consejo insiste en que, por el bien del proyecto y para evitar desgastes administrativos, es clave que el relacionamiento empresa – comunidad, sea constante, de esta manera pueden evitar que se multipliquen las actividades de extracción ilícita en el área solicitada.

Documento inquietudes, requerimientos y
aspectos positivos manifestados por la comunidad
Procedimiento Audiencias Públicas Mineras
para el Otorgamiento de Títulos Mineros

				<ul style="list-style-type: none">• En el marco de la reunión se plantearon las que serían las bases para los posibles acuerdos:<ol style="list-style-type: none">1. Acuerdo de relacionamiento: la empresa se compromete a realizar reuniones cada 3 meses para informar al concejo en que etapa del ciclo minero se encuentran.2. Acuerdos sociales y las decisiones que se tomen se deben realizar de manera mancomunada con el concejo mayor. Ninguna decisión se podrá tomar sin el visto bueno del consejo y sus representantes, los concejos locales no tienen autonomía.3. Los acuerdos se plantearán teniendo en cuenta como base lo que indica el Plan de Etnodesarrollo realizado por el consejo mayor.4. Empleo: la recepción de hojas de vida será para mano de obra calificada y no calificada y se realizará por medio del consejo mayor.5. Educación y capacitación: La empresa se compromete a fortalecer las capacidades de las comunidades, brindando oportunidades para estudio, obtención de becas, capacitaciones del SENA, entre otros.6. Los procesos de formalización que se adelanten deberán ser conocidos por el consejo mayor.7. Apoyo a la economía local, posibilidad de tercerizar servicios.8. Tener en cuenta a los condueños y/o poseedores ancestrales del territorio al momento de realizar convenios y posibles acuerdos.9. Seguimiento, veeduría y participación del concejo a la empresa ambiental que se contrate para adelantar el estudio de impacto ambiental.
				<p><u>Aspectos positivos</u></p> <ul style="list-style-type: none">• La empresa informa que ellos realizaron un recorte de área para excluir el centro poblado de Santa Rosa y evitar de esta manera un impacto mayor a las comunidades.• Hay un buen relacionamiento entre la empresa y el consejo mayor.